

Indicadores de Desarrollo



Un indicador se define, como un elemento que es utilizado para indicar o señalar algo en específico. Los mismos pueden ser considerados como puntos de referencia de forma cuantitativa o cualitativa. La información que dan en estos indicadores, está formada con base a números, medidas, opiniones y situaciones, entre otros.

Estos indicadores, son de gran utilidad para que las personas puedan tomar decisiones, ya que los mismos tienen la capacidad de predecir, las consecuencias de ciertas acciones. Los indicadores, también son de gran utilidad para los gobiernos, ya que ayudan a conocer la realidad del país y a promover políticas que ayudarán a corregir temas específicos.

El desarrollo humano de una comunidad, puede ser medido y conocido, gracias a los esfuerzos, que en este sentido realiza la Organización de Naciones Unidas. Existe un programa especial de la organización, que está dedicado especialmente, al estudio del desarrollo humano y se conoce formalmente como Programa de Las Naciones Unidas Para el Desarrollo.

La Organización de las Naciones Unidas es la encargada de encontrar los indicadores, por lo que realiza censos, encuestas e investigaciones a todos sus países miembros. Estos indicadores se basan en tres aspectos importantes:

1. **Salud:** medida según la esperanza de vida al nacer. Su objetivo es medir cuál es la expectativa de vida de una persona. Responde a preguntas como: ¿Qué porcentaje de éxito de vida tiene después de nacer, al crecer y ser adulto?, ¿Hasta qué edad podrá llegar?
2. **Educación:** medida según la tasa de alfabetización de adultos y la tasa bruta combinada de matriculación en los campos de la educación primaria, secundaria y universitaria de acuerdo a los años de educación obligatoria. Este dato es de gran importancia, ya que la educación es el factor que más afecta en el desarrollo de las personas.
3. **Riqueza:** medida establecida por medio del Producto Interno Bruto per cápita, dentro de la moneda en dólares internacionales. El PIB por sus siglas, es la cantidad de riqueza que genera toda una nación, en un período de un año. Este dato, establece los factores de generación de trabajo, salarios y aspectos de tipo financiero, los cuales permiten que las personas, tengan acceso a una vivienda digna, salud, alimento y estudio.

El desarrollo humano, es la adquisición, por parte de los individuos, organizaciones y comunidades, de la capacidad de participar en la construcción de una civilización mundial, que sea próspera, tanto espiritual como económicamente. Este desarrollo humano, consistirá en que, a través de la libertad y la formación de las capacidades humanas, se pueda ampliar el abanico de posibilidades y situaciones de las personas.

Por otro lado, es la ONU, la encargada de encontrar los indicadores, publicarlos y dárselos a conocer a los gobiernos. También promueve, la firma de compromisos, por parte de los gobiernos de los países que tienen indicadores bajos. Sin embargo, es importante tomar en cuenta que, en realidad el que se encarga de que las personas puedan vivir dignamente, tengan educación y produzcan riqueza son:

- **Las personas individuales:** Cada persona, por medio de su trabajo, de su entusiasmo y de su correcta forma de vida en sociedad, fomenta y colabora en la mejora de la vida. Cuando alguien emprendedor, establece un negocio, esto implica que le da empleo a 2, 3 o más personas. Estas personas que adquieren empleo, se convierten en productores, pero también en consumidores de otros productos (ya que cuentan con un salario que reciben por su productividad). Esto favorece a que se establezcan más empleos, y así, esta cadena comienza a promover el desarrollo de la comunidad. Las comunidades en donde existe comercio, normalmente, son comunidades que generan riqueza.

- **Los gobiernos:** Son los encargados de promover leyes y establecer las condiciones que promuevan la generación de negocios y empleos. Esto se hace por medio de la construcción de carreteras, acceso a salud, acceso a escuelas, seguridad, centros culturales, políticas crediticias, etc. A las personas individuales se les haría muy difícil preocuparse por la educación y la salud de sus hijos, pero el gobierno recolecta (por medio de los impuestos) los recursos de las personas y estos recursos se convierten en estos beneficios.



Referencias

<http://www.definicionabc.com/social/desarrollo-humano.php>

https://es.wikipedia.org/wiki/Indicadores_de_desarrollo_sostenible

www.pixabay.com

Autor: William Barrios

Editor: Edufuturo

Palabras: 709